

Lunes 26 de Marzo de 2007

El Financiero <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdSeccion=3> Restricción monetaria si no cede la inflación: Banxico Alicia Salgado / enviada ACAPULCO, Gro., 25 de marzo.- El Banco de México restringirá la política monetaria si el balance de riesgos no mejora, especialmente si la inflación permanece por más tiempo en la parte alta del intervalo de variación que se ha establecido, de 3 por ciento más/menos un punto, o si las expectativas se contaminan. El gobernador del banco central, Guillermo Ortiz, reconoce en entrevista con EL FINANCIERO que el margen de maniobra monetario es limitado, si no se hace más flexible la estructura económica y si los mercados no operan en condiciones de competencia, incluido en éstos los sindicatos. "El reto es ir más allá de los intereses especiales de sectores como los que mencionas" (sindicatos que extraen rentas superiores a las pérdidas sociales que generan), dice. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=180744> Piden más cambios a Ley de Coordinación Fiscal Salvador Rico Urge una nueva reforma a la Ley de Coordinación Fiscal, pues la anterior de diciembre - la que propició la creación del Fondo de Aportaciones para el Fortalecimiento de las Entidades Federativas (FAFEF), que descentraliza el mayor número de recursos posibles hacia los gobiernos locales- resultó insuficiente, al persistir flojos e injustos criterios de distribución. Al plantear la urgencia de una nueva reforma a la referida legislación, el senador priista Fernando Eutimio Ortega Bernés resaltó que se requiere garantizar que los estados cuenten anualmente con recursos económicos para impulsar la infraestructura y educación de las entidades. Un objetivo concreto es establecer criterios de distribución del FAFEF e incrementar su monto a 2 por ciento de la recaudación federal participable. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=180746> Atraer inversión, tendencia mundial de reformas fiscales Mariana Otero-Briz Lunes, 26 de marzo de 2007 La tan esperada reforma fiscal en nuestro país se enmarca en una tendencia internacional en la que las modificaciones a los regímenes tributarios son una necesidad para atraer inversiones y elevar la competitividad económica de las naciones, aseguró la Secretaría de Hacienda y Crédito Público. En una nota informativa incluida en el Informe Semanal de su vocero, señaló que poseer una estructura fiscal que sea un estímulo para la economía, logre abatir los índices de evasión, sea fácil de entender para la población y sencilla de controlar por la administración, debe ser una prioridad para impulsar el crecimiento de los países. En la búsqueda de alcanzar esta meta, naciones de Europa central y oriental, así como de Asia, han optado por impuestos al ingreso con tasas simples y pocas deducciones, además de una reducción en las cargas impositivas corporativas. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdSeccion=6A> la OMC no la "matará" un nuevo fracaso: Pascal Lamy Ivette Saldaña México está en la lista internacional de los mejores amigos del libre comercio, ya que al igual que Chile, Singapur, Hong Kong, Nueva Zelanda, Canadá y Australia, promueve la reducción de subsidios a la agricultura, la disminución de los aranceles y evita acciones proteccionistas. Para el director general de la Organización Mundial del Comercio (OMC), Pascal Lamy, ésta es la característica de nuestra economía; ello, a pesar de que se mueve tanto en el ámbito de acuerdos mercantiles bilaterales como vía el multilateralismo. Considera que a México aún le hace falta realizar un mayor esfuerzo para reducir aranceles y agrega que como país tendremos más beneficios dentro del sistema internacional de libre comercio, tal y como lo estamos haciendo. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=180602> Activa participación en servicios, agro y bienes industriales El director general de la Organización Mundial del Comercio (OMC), Pascal Lamy, reconoció el papel promotor que ha jugado México en las negociaciones de la Ronda de Doha, informó en un comunicado la Secretaría de Economía (SE). En su visita a México, Lamy invitó al titular de la dependencia, Eduardo Sojo Garza-Aldape, a contribuir como catalizador de las posiciones de países en temas como servicios, agricultura y acceso a los mercados para bienes industriales. Lamy participó en un seminario sobre comercio internacional, organizado por la SE, al que asistieron funcionarios, empresarios, académicos y representantes de diversas embajadas acreditadas en México, quienes analizaron las negociaciones de la Ronda de Doha y sus perspectivas de éxito. Sojo indicó que ya se iniciaron consultas con China en el marco de la OMC, ya que desde la perspectiva de México, hay impuestos y apoyos fiscales que otorga el gobierno de ese país a sus exportaciones y sobre el contenido nacional de productos que distorsionan el comercio. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=180708> Déficit de 513 mdd en la balanza comercial de México en febrero De acuerdo con información oportuna, en febrero la balanza comercial de México registró un déficit de 513 millones de dólares. Con ello, en los primeros dos meses del año el déficit comercial acumuló un monto de dos mil 222 millones de dólares, informó el Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Informática (INEGI). El valor de las exportaciones de mercancías fue de 19 mil 511 millones de dólares, 4.2 por ciento superior al observado un año antes. Las no petroleras se elevaron 6.1 por ciento y las petroleras se redujeron en 6 puntos porcentuales. Durante el primer bimestre del año, el valor de las ventas totales al exterior llegó a 38 mil 500 millones de dólares, con una alza anual de 1.5 por ciento. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=180728> Piden a la OMC apoyar renegociación del TLCAN Héctor A. Chávez Maya Senadores y diputados del sector rural pidieron al director general de la Organización Mundial del Comercio (OMC), Pascal Lamy, solidaridad con las agrupaciones campesinas de México en su exigencia al gobierno de Felipe Calderón para que haya una renegociación del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), en su parte agropecuaria. En una carta, entregada a Lamy por el presidente de la Comisión de Desarrollo Rural de la Cámara alta, Heladio Ramírez López, señalan que la realidad del agro nacional "apunta a un clima de incertidumbre" que habrá de generar movimientos migratorios internos e internacionales, así como la profundización de la pobreza. Se dicen preocupados por la paralización de las negociaciones de la Ronda de Doha, debido "a la obstinación de los países ricos en mantener un régimen de subsidios y apoyos a sus productores, que rompe cualquier posibilidad de equidad en el comercio mundial". <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=180639> Banxico deja la tasa de fondeo en 7.0%, acorde con lo estimado Esteban Rojas H Como se esperaba, la Junta de Gobierno del Banco de México (Banxico) decidió mantener sin cambio las condiciones monetarias. Con ello, el denominado "corto" continuará en 79 millones de pesos y la tasa de financiamiento interbancario en 7.0 por ciento, vigente desde abril de

2006. En su comunicado, Banxico señala que la economía estadounidense se está desacelerando a mayor velocidad que la prevista; este cambio fue uno de los factores que detonaron la recomposición de las carteras de inversión en los mercados financieros mundiales, en favor de activos menos riesgosos. También se reconoce que la economía mexicana muestra señales de un menor dinamismo desde el cuarto trimestre de 2006.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=180643> Buena semana para las bolsas de México y EU Felipe Sánchez En una jornada de relativa estabilidad y actividad moderada, el viernes los mercados de México y Estados Unidos concluyeron con incrementos pequeños -excepto en la bolsa Nasdaq-, pero que contribuyeron a extender la racha alcista de las bolsas y a conseguir ganancias sustanciales en el acumulado semanal. En México, la BMV concluyó apenas con un incremento de 0.05 por ciento, con lo cual el índice se colocó en 28 mil 272.3 unidades. Con ello el incremento semanal fue de 5.9 por ciento. El movimiento se produjo con un volumen de 113.1 millones de acciones y 13 mil 256 operaciones. De 91 emisoras operadas, 51 subieron, 27 perdieron y 13 no cambiaron. Varios factores coincidieron, entre ellos un poco de precaución ante el fin de semana, pero también la espera de nuevos datos sobre la marcha de la economía. En Estados Unidos, el promedio Dow Jones aumentó 0.16 por ciento y con ello se colocó en 12 mil 481.1 unidades, para un aumento semanal de 3.06 por ciento. En la misma plaza, el promedio S&P 500 subió 0.11 por ciento, a mil 436.11 puntos, con lo cual acumuló un alza semanal de 3.54 por ciento. El Reforma <http://www.reforma.com/negocios/articulo/752255>/Estudian reforma fiscal en OCDE Dayna Meré Ciudad de México (26 marzo 2007).- Hoy inicia la reunión entre legisladores mexicanos y miembros de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE), en París, en la que por invitación del propio organismo discutirán el tema de la reforma fiscal en México. Jorge Estefan Chidiac, presidente de la Comisión de Hacienda de la Cámara de Diputados y quien encabeza el grupo de legisladores, señaló que la intención es llevar un borrador de lo que podría ser la reforma fiscal, y conocer las experiencias que han tenido en este tema los países miembros de la OCDE. "En esta reunión, los legisladores, ocho diputados y ocho senadores, iremos a hablar de la reforma fiscal con transparencia y con toda sinceridad, para ver cómo podemos sacar una mejor reforma", dijo en entrevista.

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/752446>/Inician crudos semana al alza Adolfo Navarro Nueva York, Estados Unidos (26 marzo 2007).- Los precios de los crudos marcadores en el mercado internacional presentan incrementos durante la sesión, influidos por tensiones con Irán y su programa nuclear. En estos momentos, en el New York Mercantile Exchange (NYMEX), el futuro del West Texas Intermediate (WTI) cotiza en 62.71 dólares por barril, un incremento de 0.43 dólares, el 0.69 por ciento respecto al cierre anterior. En el International Petroleum Exchange (IPE) el futuro del crudo Brent cotiza en 64.04 dólares por barril, un alza de 0.86 dólares con relación al cierre previo, el 1.36 por ciento. La mezcla mexicana del crudo de exportación se ubica en 49.98 dólares por barril, según cálculos de analistas, una avance de 0.43 dólares por barril con relación al cierre previo, el 0.87 por ciento.

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/752326>/Enfrenta Energía retos Mayela Córdoba y Alma Hernández Ciudad de México (26 marzo 2007).- A pesar de que los cambios que se requieren en materia energética son urgentes, sobre todo los que conciernen a Pemex, todavía hay tiempo para elaborar un diagnóstico conjunto entre el Ejecutivo y el Legislativo antes de llevar a cabo las modificaciones en las empresas, aseguró Georgina Kessel, Secretaria de Energía. "Hay un sentido de urgencia, pero también hay tiempo para resolver (los cambios que requiere el sector energético); sería peor que no nos tomáramos el tiempo para encontrar soluciones y que tomáramos decisiones de manera precipitada", destacó. Entre los principales retos se encuentran nuevas adecuaciones al régimen fiscal de Pemex, revisar las tarifas eléctricas y mejorar las condiciones de productividad laboral en Luz y Fuerza del Centro (LFC). En entrevista, la funcionaria afirmó que en todos los cambios participarán las Secretarías de Energía, Hacienda y el Congreso.

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/752453>/Cotiza dólar menudeo se cotiza a 10.83 pesos a la compra y 11.13 pesos a la venta, sin cambios con respecto al cierre anterior, de acuerdo a las ventanillas de Banamex. En las sucursales cambiarias de Banorte en Monterrey, la divisa verde cotiza a niveles similares que Banamex, tanto a la compra como a la venta. Mientras en el aeropuerto capitalino el dólar se cotiza en 11.00 pesos a la compra y 11.20 pesos a la venta.

<http://www.reforma.com/nacional/articulo/752389>/Impulsan reforma laboral Ciudad de México (25 marzo 2007).- La Confederación Revolucionaria de Obreros y Campesinos (CROC) promoverá ante el Congreso de la Unión su propuesta de reforma laboral. Al presentar su informe de labores de abril de 2006 a marzo de 2007, el líder nacional de la central obrera, Isaías González Cuevas, expuso que el sector patronal se enfrascó en una virtual confrontación, pues la parte más conservadora pretende modificar las condiciones laborales para fortalecer sus intereses, pero, otra más receptiva, es proclive a la búsqueda de acuerdos. Aclaró, sin embargo, que sindicatos y patronos mantienen una "fuerte discusión" en torno a la contratación por hora. "No hemos afinado ese asunto, pero desde luego que estamos trabajando para que se conserven los derechos individuales, que es donde ellos quieren que haya modificaciones. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/149642.html>Sustentan con estudio oposición a reformas Francisco Reséndiz Al menos tres países de América Latina y uno de Europa han decidido realizar reformas de segunda generación a sus respectivos sistemas de pensiones debido a que, sostienen, las efectuadas entre 1980 y 1990 no han protegido a cabalidad a sus trabajadores. Un análisis elaborado por especialistas de la Cámara de Senadores establece que Chile, Uruguay, Argentina y España han decidido emprender cambios legales con el fin de proteger a sus sociedades y disminuir el poder de las empresas que manejan los sistemas de pensiones. Este estudio (EL UNIVERSAL tiene copia) será parte de la argumentación que esgrimirán en el Senado los opositores -entre ellos el PRD encabezado por Ricardo Monreal y Carlos Navarrete- a la reforma al régimen de pensiones del ISSSTE que aprobó la Cámara de Diputados, para que el Estado mantenga el control de los fondos de servidores públicos.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/56972.html>Repunte del crudo ayudará a la baja del dólar, prevén Ricardo Jiménez En las operaciones del viernes pasado, el precio internacional del petróleo continuó su tendencia ascendente al alcanzar un valor de 62.28 dólares por barril para la modalidad West Texas Intermediate (WTI), es decir, experimentó un

incremento de 59 centavos, equivalente a 0.95%, nivel más alto en lo que va del año. La situación anterior se debió básicamente a la inquietud que generó entre los participantes del mercado por la detención de 15 marines británicos por parte de Irán, lo que anticipó la posible tensión que podría provocar entre el productor petrolero e Inglaterra. En ese contexto, para la próxima semana, el mercado de divisas nacional presentaría cotizaciones decrecientes, por lo que previsiblemente rompería el precio de "piso" de los 11 pesos, con la perspectiva de alcanzar en el corto plazo un precio mínimo de 10.9500 pesos; sin embargo, la mayoría de las operaciones se mantendrán sobre los niveles de 10.980 pesos, resultado de la demanda estacional que existiría por el cierre de posiciones de cierre de fin de mes y trimestre.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/56971.html> Buscan frenar el embate de China Fernando Pedrero Se impulsará la leyenda "Hecho en América"; en entrevista, Lionel Sosa, presidente ejecutivo de MATT, una asociación civil que busca la integración cultural entre mexicanos y estadounidenses, con el propósito de resolver problemas comunes como la migración, explicó que esta iniciativa tiene como finalidad que la gente sepa de dónde proviene esa prenda o producto que se encuentra en los supermercados, y con base en ello tomar la decisión de comprarla o no. A través de una estrategia comercial en la que se resaltará la leyenda impresa "Hecho en América" en todos los productos fabricados en Estados Unidos (EU), México y Centroamérica, la Asociación Mexicanos y Americanos Todos Trabajando (MATT) busca crear un frente común para detener la creciente importación de mercancía china a EU y proteger el empleo en la región. El Economista <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-03-26-32875> Sube dólar libre; se vende en \$11.17 El dólar libre se vende esta mañana en un precio máximo de \$11.17, dos centavos más que al cierre del viernes, y se compra en un mínimo de \$10.83 en sucursales bancarias de la Ciudad de México. Por su parte, el euro se cotiza hasta en \$15.05 a la venta y el yen en 0.097 pesos. El Banco de México (Banxico) fijó para hoy en 11.0166 pesos el tipo de cambio para solventar obligaciones denominadas en moneda extranjera pagaderas en la República Mexicana.

<http://www.economista.com.mx/articulos/2007-03-26-32872> Avanza Bolsa Mexicana; gana 0.04% en su apertura Al inicio de sus operaciones de este lunes, la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) muestra una ganancia de 11.93 enteros o 0.04%, respecto al cierre del viernes, con lo cual su Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) se ubica en 28,283.96 unidades. En la sesión participan hasta el momento 1.1 millones de acciones, por 40.5 millones de pesos; cotizan 27 emisoras, 11 al alza, ocho a la baja y ocho sin variación. Las emisoras con las mayores ganancias son TS Nominativa, GMEXICO serie B y GCARSO A-1, con 1.00, 0.98 y 0.63%, respectivamente; en cambio, TEKCHEM serie A reporta una pérdida de 1.14%, seguida de HOMEX Nominativa y OMA serie B, que retroceden 1.05 y 0.46 por ciento, en ese orden.

<http://www.economista.com.mx/articulos/2007-03-26-32871> Banxico coloca TIIE a 28 días en 7.4500% En el Diario Oficial de la Federación, el instituto central da a conocer que la Tasa de Interés Interbancaria de Equilibrio (TIIE) a 28 días se ubica hoy en 7.4500 por ciento. Precisa que dichas tasas fueron calculadas conforme a las cotizaciones de los bancos BBVA Bancomer, Nacional de México, Invex, ScotiaBank Inverlat, J.P Morgan, HSBC e Interacciones.

<http://www.economista.com.mx/articulos/2007-03-26-32861> Descarta Banxico límite legal a tasas y comisiones Acapulco, Guerrero. El Banco de México descarta que exista el riesgo de que los legisladores fijen límites legales a los precios de la oferta crediticia, sin que el regulador esté de acuerdo. El Gobernador del banco central afirma que están trabajando con el Congreso para ver en qué condiciones se resuelve la prestación de servicios financieros, incluyendo las comisiones. Enfatiza que tendrá que ser en beneficio del usuario. "El tema no es si se fijarán topes o no topes. El tema es que los servicios, financieros incluyendo comisiones, se presten en mejores condiciones para el público, con mejor calidad y en precios más competitivos", refiere Guillermo Ortiz Martínez. Entrevistado por El Economista, en el marco de la 70 Convención Bancaria, el banquero central confía que el ingreso de nuevos participantes a la oferta crediticia será un motor de mayor competencia entre los proveedores de servicios. Por ello, han sido promotores de la llegada de nuevos jugadores al sistema financiero, comenta. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-03-26-32863> Petróleo alcanza máximo en 2007 Singapur.- Los futuros del crudo subieron el lunes a más de 63 dólares el barril, para tocar un nuevo máximo en el 2007 para el petróleo de próxima entrega. El elevado precio al comienzo de la sesión a viva voz en la Bolsa Mercantil de Nueva York, ocurre en medio de tensiones internacionales por el programa nuclear de Irán y la captura de personal naval británico por parte de Teherán. Mientras que el dólar extendía sus ganancias contra el euro después de sólidos datos sobre el sector inmobiliario estadounidense. Las acciones alcanzaron un récord en China, donde comenzaron a tambalear las bolsas mundiales en febrero. El índice de futuros del petróleo de Estados Unidos alcanzó su nivel más alto del 2007, a 62.79 dólares el barril, extendiendo las ganancias del viernes mientras los mercados se centraban en las ambiciones nucleares de Irán. "La situación en Oriente Medio se ha vuelto mucho más incierta y el riesgo de que las tensiones se intensifiquen ha apuntalado el alza en los precios del petróleo y continuará apoyando los precios", dijo David Moore, analista del Commonwealth Bank de Australia.

<http://www.economista.com.mx/articulos/2007-03-26-32874> Bolsa y peso mexicanos, a la baja MEXICO. La bolsa y peso mexicanos caían el lunes, mientras inversores tomaban utilidades en algunos títulos tras un débil reporte de vivienda de Estados Unidos que arrojó dudas sobre el estado de la economía. Un informe oficial difundido esta mañana indicó que las ventas de casas nuevas en Estados Unidos cayeron 3.9% en febrero a su nivel más bajo en casi siete años. El principal índice bursátil mexicano, el IPC, retrocedía 0.82% ó 231.06 puntos a 28,040.97 unidades y el peso se depreciaba 0.11% a 11.0240/11.0250 por dólar. El IPC hiló el viernes siete jornadas ininterrumpidas de alza, en las que acumuló una ganancia de 6.33 por ciento. La Jornada

<http://www.jornada.unam.mx/2007/03/26/index.php?section=economia&article=026n1eco> Más de \$193 mil millones, ganancias de la banca en 6 años, según la CNBV Juan Antonio Zúñiga Sólo por el cobro de comisiones, los bancos que operan en México obtuvieron 54 mil 514 millones de pesos durante el año pasado, 136 por ciento más que en 2001 Foto: Alfredo Domínguez Al amparo de una actividad prácticamente desregularizada, las utilidades del sistema bancario comercial que opera en México ascendieron a más de 193 mil millones de pesos en los últimos seis años, en tanto los beneficios alcanzados en 2006 fueron 434 por ciento superiores a los obtenidos en 2001, indican informes de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV). De acuerdo con el estado conjunto de resultados de estas

instituciones, la ascensión de las ganancias bancarias se debió a la ampliación del margen financiero existente entre los ingresos obtenidos por el cobro de intereses a los deudores de la banca, y los gastos realizados por el pago de los mismos a los ahorradores.

<http://www.jornada.unam.mx/2007/03/26/index.php?section=economia&article=028n1eco> Mercados cambiarios. Una década David Márquez Ayala Al romperse en los años 70 el Sistema Monetario de Bretton Woods y privatizarse, las monedas del mundo entraron en una fase de enorme inestabilidad. Lejos de su función primigenia de medios de pago, las monedas se convirtieron en una mercancía más, ideal para la especulación. Observar en una gráfica como varían los tipos de cambio en las pasadas tres décadas es como ver una montaña rusa. Su valor a la fecha ya no tiene casi nada que ver con la fortaleza o debilidad de las economías a las que teóricamente representan, tampoco con su poder adquisitivo real; su valor y paridad cambiaria depende cada vez más del juego especulativo que realizan las grandes corredurías de Wall Street y los principales centros financiero del mundo, los grandes fondos de pensiones, los inefables Soros y una infinidad de jugadores menores que proliferan como plaga en el mundo.

<http://www.jornada.unam.mx/2007/03/26/index.php?section=economia&article=029n1eco> Entrega Pemex contratos para explorar gas en Burgos Israel Rodríguez Petróleos Mexicanos (Pemex) concluyó la tercera ronda de licitación para entregar a empresas privadas la exploración y explotación de gas no asociado en la Cuenca de Burgos hasta por 15 años, mediante contratos de obra pública financiada, con lo que espera captar inversiones en infraestructura por 177 millones de dólares en los primeros tres años. La paraestatal informó que se licitaron tres contratos, de los cuales se adjudicaron dos, para ejecutar obras de desarrollo, infraestructura y mantenimiento de campos de gas no asociados al petróleo en los bloques Nejo y Monclava, con montos máximos de mil 345 millones de dólares.